

# Diario del Comercio

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DINÁSTICO

Año III  
REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
Rambla San Juan, 50, entresuelo

Tarragona, miércoles 22 Diciembre de 1897

Preelos de suscripción

En Tarragona 1.75 PTAS. al mes y 5 PTAS. trimestre.  
En el resto de España 6 PTAS. trimestre.  
En el extranjero 15 PTAS. trimestre.—Pago adelantado.  
Remitidos y anuncios á precios convencionales.

N.º 825

## QUINTAS

**DON PEDRO MARTÍ SABATE** proporciona sustitutos á los reclutas del actual reemplazo que por razón de su suerte le corresponda servir en los Ejércitos de Ultramar.

Aceptará también sustitutos que sean licenciados absolutos, soldados de la primera y segunda reserva y excedentes de cupo, siempre que reúnan las condiciones prevenidas.

Dirigirse á la  
**PLAZA DE LA FUENTE, 27, PRAI  
TARRAGONA**

## COMERCIO EXTERIOR DE ESPAÑA

Si la balanza mercantil nos es favorable en el mes de Octubre, débese en gran parte á la producción agrícola, viniendo á reflejarse claramente en la estadística oficial del comercio exterior los resultados ventajosos que nuestros labradores han obtenido este año.

Baja en la importación de cereales por valor de 5 millones de pesetas y aumento de exportación de vinos son las dos notas características del tráfico mercantil en dicho período.

En conjunto se elevó la exportación á 67.766.154 pesetas contra 61.333.933 en Octubre del año anterior y la importación á 44.450.432 y 63.560.778 respectivamente. Durante los diez meses que van transcurridos del año actual, exportamos mercaderías por valor de 612.672.603 pesetas (614.293.427 en 1896) e importamos 535 millones 564.328 (533.868.324 en 1896), descontando por completo el oro y la plata.

Como puede verse, el descenso en la importación es considerable y alcanza á todas las clases.

Hay baja de 1.194.000 pesetas en la clase 1. **pedras, tierras, minerales, cristales y productos cerámicos**, correspondiendo casi un millón al carbón mineral.

La clase 11, **metales y sus manufacturas**, tiene ligera variante pues el descenso, es de 347.622 pesetas.

Baja de 2.579.306 pesetas en el **algodón en rama**, y con descenso también las diversas clases de **tejidos del mismo**, especialmente muselinas, estampados, piques, paños vellidos, etc.

La seda cruda, la torcida en crudo, los tulles, encajes y puntillas de seda tienen pérdida, y aunque los terciopelos y felpas con mezcla de algodón pasan de 121.824 pesetas en Octubre del '96 á 277.317 en el próximo pasado, el total de la clase **sedas y sus manufacturas** experimenta un descenso de pesetas 1.009.504.

La **madera y sus manufacturas** pasa de 4.585.295 á 3.525.501, debido al menor comercio de duelas y madera ordinaria en tablas.

El notable descenso que en **magnitaria, carruajes y embarcaciones** se percibe, consistente en 8.557.303 pesetas, tiene origen casi exclusivamente en haberse importado de la partida embarcaciones de hierro y acero sólo una valorada en 850.500 pesetas, mientras que en Octubre del año anterior fueron cinco y su coste de 9.404.820 pesetas.

En **sustancias alimenticias**, además de

la baja ya indicada en los cereales, existen 745.821 pesetas en azúcar, 369.192 en el cacao y 320.547 en el café.

**Exportación.**—La de minerales y metales presenta muy buen aspecto, en todo lo que va de año, y las de hierro, cobre y plomo anben sin cesar. En los diez meses transcurridos de este año crecen en junto las dos 11 millones de pesetas. El mes de Octubre ofrece para **minerales y cerámica** aumento de 2 millones de pesetas, y metales y sus manufacturas 1.834.271.

En las **manufacturas de algodón** hay baja de más de medio millón de pesetas, en las de cáñamo y lino también, aunque de menor entidad.

La exportación del corcho en tapones, tanto á Francia como á otros países, tiene aumento de más de un millón de pesetas; el apartado descenso, lo mismo que las maderas sin labrar.

Las **sustancias alimenticias** suben de 29.644.149 á 31.034.808, y de ellas merecen citarse como las que más especialmente contribuyen á aquel aumento el arroz, la harina de trigo, almendra y otras frutas y el vino, según indica el siguiente estado:

	Octubre 1896	Octubre 1897
Vino común	7.536.540	8.647.740 más 1.111.200
de Jerez	930.700	925.440 menos 5.260
generoso	28.350	43.410 más 15.060

En **taja** está la exportación de pasas, por valor de más de 2.12 millones, y la de aceite.

## Correo de Madrid

Diciembre 20.

Se ha recibido en el Ministerio de la Guerra el siguiente telegrama oficial de Cuba:

«Habana 20.—Capitán general al ministro de la Guerra:

El destacamento de Guamo, compuesto de 60 hombres del batallón de Baza, á orillas del río Cauto fué atacado por los rebeldes desde el día 8 al 12 del pasado, rechazando valientemente al enemigo.

Este volvió á atacar el 27 del actual con gran dureza, con numerosas fuerzas y dos piezas de artillería que fueron situadas á cubierto, á pocos metros de la población e hicieron 150 disparos, acerbando el fuerte y destruyendo la factoría.

Los rebeldes llegaron á penetrar en la alameda intimando inútilmente para que se rindieran.

La guarnición hizo un esfuerzo y rechazó la intimación con un heroísmo propio solo de nuestro ejército.

La guarnición prosiguió con bizarría la defensa desde el pozo hasta el día 10 del corriente en que llegaron las columnas Aldave y Tejada.

Retiróse entonces el enemigo que dejó dentro de la alameda del fuerte 26 muertos con armamentos y municiones que utilizaron nuestras tropas para su propia defensa.

En reconocimientos practicados por el general Aldave por los alrededores de Juanco encontró 10 muertos más con armamento y municiones, muchas monturas y otros objetos que acusan que el enemigo fué duramente escarmentado con más de 200 bajas por aquel puñado de héroes que después de tener 6 muertos, 31 heridos y contusos todos los restantes incluidos los oficiales, destruido el fuerte inutilizadas las raciones, interceptada la aguada, aislados e incomunicados prolon-

garon la resistencia eficaz durante trece días rodeados de cadáveres respirando pestilencial atmósfera, comiendo sólo algún pepino secado de los escombros de la factoría y bebiendo escasa agua de un charco del mismo fco. único abrigo conservado para la defensa contra el enemigo provisto de artillería, con gran superioridad numérica.

Página es esta gloriosísima que recordará todo el mundo, demostrando que nuestro ejército heroico y valeroso fué siempre el mismo, nunca más grande y sufrido que en situaciones desesperadas.

Palidamente transcribo á V. E. porque estas hazañas no pueden describirse y sólo se experimenta una vivísima emoción, orgullo, como lo sentirá todo el que viste el uniforme de nuestro ejército y haya nacido en España, que nunca dejó de dar tales ejemplos.

El general Pando me pide juicio contradictorio para la cruz de San Fernando, cuya apertura ordeno para el comandante del fuerte, el segundo teniente señor Rodríguez Muzcraza, al que concedo por telégrafo en nombre de S. M. el empleo de primer teniente por el ataque del 8 al 12 de Noviembre y el empleo de capitán por su comportamiento heroico en la última defensa, que considero transcendental por el quebrantamiento moral y material del enemigo.

Autorizo también la formación del juicio contradictorio para los demás individuos de la guarnición de Guamo y concedo el empleo superior inmediato al segundo, teniente don Valentín Lasheras y á los sargentos Faustino Sánchez y Marcelino Herrero y á los cabos, y cruz vitalicia con la mayor pensión á todos los soldados, sintiendo que no exista en mis atribuciones mayores y más altas recompensas para otorgárselas desde luego.—Blanco.

Comunican de Nueva York que algunos telegramas de la Habana recibidos en aquella capital dan cuenta de que el teniente coronel Ruiz, enviado á parlamentar con la partida Aranguren, fué muerto á machetazos por disposición del cabecilla Matías Rodríguez.

El secretario del Tesoro de Washington ha remitido al Senado un informe diciendo que cinco guarda costas americanos se emplean en vigilar las costas de la Florida para impedir la salida por aquella parte de expediciones filibusteras, cumpliendo las órdenes del departamento de Hacienda y presidente de la República y á tenor de las reglas y estatutos.

Añade el informe, que el viernes pasado un guarda costas apresó en la costa de la Florida siete botes pescadores procedentes de la Habana, sospechándose que fueran contrabandistas.

Los patronos de estas lanchas declaran que la corriente les arrastró hacia las aguas de los Estados Unidos, pero niegan que se dedicaran al contrabando.

Dicen de Washington que un despacho de la Habana dirigido á la prensa por el representante de España señor Dupuy de Lome confirma que el cabecilla Aranguren fué fusilado junto con el teniente coronel Ruiz por orden de Matías Rodríguez en virtud de un bando del cabecilla Máximo Gómez, contra cuantas personas tratan de restar fuerzas á la insurrección.

Se han recibido ya en Madrid noticias oficiales de Cuba referentes á la muerte del teniente coronel Ruiz, por desdicha fusilado por los rebeldes.

En el acto han comunicado los señores Sagasta, Correa y Moret, este triste noticia que les ha llegado de Cuba, á la Reina.

Con referencia al telegrama recibido por el general Correa, se sabe que el cabecilla Aranguren se había acogido á indulto y se disponía á regresar á la Habana acompañado del teniente coronel Ruiz, y corrió la misma desventurada suerte que aquel distinguido jefe de ingenieros.

También se sabe, aunque este detalle no sea de fácil comprobación en este momento que, juntos con Ruiz y Aranguren, fueron fusilados por Alejandro Rodríguez 60 individuos de la partida de Aranguren, los cuales se proponían seguir á su jefe hasta la Habana acogidos también á indulto.

La impresión que este hecho ha producido en el ánimo del señor Sagasta y ministros, es muy dolorosa.

Después de las noticias que de dicho suceso han circulado, no creemos oportuno recoger todos los comentarios y conversaciones que el hecho ha motivado tanto en los círculos políticos como en los de los hombres de negocios, principalmente entre la gente impresionable.

Esta tarde no se hablaba en todas partes de otra cosa que del fin desgraciado del teniente coronel Ruiz.

La versión por la que se ve que fueron fusilados juntos el cabecilla Aranguren y el teniente coronel Ruiz ha producido, naturalmente, menos mal efecto que las primeras versiones que acerca de este suceso circularon, considerándose que por parte de Aranguren no había habido deslealtad y que la crueldad de los insurrectos había alcanzado igualmente á uno y otro.

La noticia parece confirmada por conducto oficial.

Se ha recibido un telegrama de Manila participando que el cabecilla Aguinaldo ha firmado las condiciones de paz propuestas por el marqués de Estella.

## Extracto del Boletín oficial

Real decreto derogando el de 8 de Junio de 1896 por el cual se suspendieron en la provincia de Barcelona las garantías constitucionales.

Circulares del señor gobernador interesando la captura de José Llorens, José Grau, Miguel Domenech y Celedonio Mateu.

Otra de la Administración de Bienes del Estado sobre remisión de certificaciones acerca de si utilizan los Municipios el arbitrio de pesas y medidas.

El Comisario de Guerra de esta plaza anuncia un concurso para la adquisición de varios artículos con destino á las Factorías de Subsistencias y Utensilios militares.

Las Alcaldías de San Jaime dels Domenys, Pratdip, Montblanch de Tarragona, Riudecanyes, Pira, Mora la Nueva y Aldover anuncian la confección del apéndice al amillaramiento.

La de Mora la Nueva tiene expuesto el repartimiento vecinal.

Y la de Montblanch los de consumos, cereales, sal y guardería rural.

El Juzgado de Tortosa saca á pública subasta tres fincas rústicas y una casa situadas en Amposta.

El de Falset una pieza de tierra y una casa sitas en Torroja.

El de Tortosa una heredad algarrobal y una casa de Alcanar.

El de Valls cita á un sujeto llamado Antonio y á otro apellidado Vendrell.



Extracto de la Gaceta de Madrid

Publica la de anteayer las disposiciones siguientes:
Presidencia.—Resolviendo una competencia suscitada entre el gobernador de Barcelona y el juez municipal del distrito de la Universidad de la misma capital.

Ultramar.—Nombrando por permuta juez de primera instancia del distrito de Belén de la Habana a don Carlos Almorin y Caballero, fiscal de la Audiencia provincial de Huesca.
Concediendo el dictado de Muy Noble y Leal a la provincia de Cebú (Filipinas).

Noticias locales

Ayer se celebró la reunión de panaderos convocada por la Alcaldía para gestionar la rebaja del pan, asistiendo a ella, además de los interesados, el concejal único de la fracción a que pertenece el iniciador de la reunión.

Los dos correligionarios hicieron lo de Juan Palomo. Ellos gestionaron la rebaja del pan y ellos se la comieron, satisfaciendo el resultado el pueblo de Tarragona, que seguirá pagando como hasta hoy el pan a veintitín reales a rindes.

Si es esto justo, o no lo es, ni lo afirmamos ni lo negamos. Lo que sí decimos, es que para pedir el uno de los compinches y contestar con una negativa el otro, no hacía falta molestar a los tahoneros haciéndolos ir a la Casa Consistorial, ni valía la pena de despertar la atención del vecindario, que a la postre ha de llamarse a engaño y convenir con nosotros en que resulta todo esto una tomadura de pelo a los buenos que han creído en las mañas de los dos transágrafos aludidos.

En la reunión de panaderos celebrada en la Alcaldía el zapatero, que hablaba en castellano, preguntaba a los reunidos si para conseguir la rebaja del pan podrían fabricar dos clases de pan, y si en la más inferior de ellas podrían barajar alguna cosa a truco de que el pan resultara más barato.

Alguna cosa se le ocurrió al zapatero. Vamos que el zapatero quería para los pobres obreros una clase de pan que viniera a ser algo así como zapatos con suela de cartón.

Oh poder de la costumbre! Oh gran maestro de obra prima! Debemos replicar al Diario de Tarragona que nada tiene de particular que niegue el sobreseimiento dictado en la querrela sobre injuria y calumnia presentada por el señor marqués de Marianó contra nuestro querido exdirigente señor Boronat, puesto que su negativa se refiere a un tercer proceso que no ha existido nunca.

Lo que sí ha existido es el sobreseimiento anunciado por este DIARIO, el cual ha venido a confirmar las esperanzas que habíamos fundado en la justicia de nuestra causa.

En el mercado celebrado ayer se registraron escasísimas transacciones a causa de las operaciones preparatorias de los balances anuales, que ocupan la atención del comercio y le retraen de efectuar compras, si estas no se realizan a precios sumamente bajos, en relación con los que rigieron en los mercados anteriores.

Anoche se representó en nuestro teatro Principal la comedia de Sardou y que lleva por título «Clara Sol».

Es más importante la obra de lo que parece a la compañía del señor Figrau, pues a poco que en la misma se fijen comprenderán los artistas que merece un estudio profundo de sus personajes, en los cuales el autor ha puesto el sello de la más personificada jocosidad, moviéndolos de una manera rápida y llevádoles a todos las innumerables emociones por los pasos tan cómicos como bien ajustados que se suceden de continuo.

«Clara Sol» es una de esas cantantes que como la célebre «Bella Chiquita» cantan y bailan con gran escándalo para la moral. Vengativa actriz, piensa que con creces ha de pagársela el desprecio de una dama que reprocha sus trabajos; y a tal cegación llega su encono, que por diabólicos medios, roba, si así puede decirse, al esposo de la desdichada espectadora, juntándose todos los personajes de la obra en Niza, bajo el techo de un mismo hotel y con el sombrero que puedan suponer nuestros lectores.

En esta parte el autor apura su fecundo ingenio para combinar el desenlace de la obra y unir los mil y un cabos que aparecen sueltos en el promedio del tercer acto, cosa que alcanza reuniendo a todos y apareciendo la verdadera y vengativa «Clara Sol» sin explicar el por qué del robo de su compañero de viaje.

Al final del último acto nos demostró la señorita Periu que para una compañía de zarzuela no tendría precio. Canta bien y tiene una voz tan fina y agradable que sometiéndola a la práctica daría muy buenos resultados. En el dúo con el señor Parreño quedó probado lo que anteriormente decimos.

La señorita Sala no quiso que el público oyera sus gorroritos, precisamente la que por orden de papeles es la obligada a cantar con el citado señor Parreño, para eso es la «Clara Sol», no para sentarse y escuchar sonriente al coro de artistas que desempeñaron la obra.

En ésta descoló el señor Parreño, pues siendo su papel sumamente agitado y movible, requiere la agilidad demostrada anoche por el repetido actor, aun cuando tuvo que luchar con los diez mil escollos que significan los atolondramientos que sufrieron Coll y Bassó, la Periu y la Delhom, por no haber estudiado sus papeles. De lo que estos hicieron a un ensayo hay muy poca diferencia.

La señora Huertas arregló los desconcertos de sus compañeras apuntándoles, sin rifle y cumpliendo admirablemente con su cometido.

La Sala ¡válganos Jesús y sus tres clavos! Todo lo que no sea llorar y erguir la cabeza, en los dramas; ponerse de puntitas sobre los pies y elegir esas posturas dramáticas tan gastadas de tanto como se ha abusado de ellas; en lo demás bien podría ser reemplazada por la Santos, que al fin y a la postre no pretende subir, a las alturas de la dama en cuestión y no sabemos si puesta en su lugar en los papeles cómicos alcanzara alguna que otra palmada tímida...

Desde las ocho a las diez de esta noche continuará en la sociedad «Fomento de Tarragona» la rifa de pavos, dulces y licores organizada a beneficio de La Cruz Roja.

Tomará parte en la velada la sociedad coral «El Ancore», la cual, dado el carácter benéfico de la citada rifa, se ha ofrecido galantemente a cooperar al mejor éxito posible.

La entrada será pública y gratis.

Ayer, feria de San Tomás, estuvo muy animada la venta de pavos y otros volátiles, realizándose compras hasta dejar casi agotadas las mercancías.

Con este motivo se vieron sumamente concurridas las vías que afluyen a la plaza de las Coles, punto donde se establecieron las pizcas.

Por la Sección de Vigilancia municipal se llama a don Alfonso Carrasco, de domicilio ignorado, al objeto de hacerle entrega de un pliego que le pertenece.

Muy poco movimiento se notaba ayer en nuestro puerto. Parece que los pedidos de vino han sufrido una intermisión sin duda por esperar los comerciantes el año nuevo.

Desearíamos no continuara una situación como esta perniciosa al comercio y sobre todo a los obreros de nuestra ciudad.

Por un olvido de nuestros cajistas dejó de aparecer ayer en la reseña teatral de las obras puestas en escena el último domingo, las siguientes líneas:

«Bassó haciendo pinitos y demostrando al público que puede cuando quiere.»

Cuyas líneas siguen al párrafo que principia con las de «La señorita Sala, etc.» y cuya omisión habrá reparado el buen sentido de nuestros amables lectores.

Por la Alcaldía de esta capital se ha dictado un bando consignando las reglas que deben tenerse en cuenta para llenar las hojas, que en su día habrán de constituir el Censo de población de España.

Anoche, en el expreso de Valencia, pasó por esta ciudad en dirección a Barcelona, nuestro querido amigo y correligionario don Francisco Roig Navarro, diputado provincial por Tortosa.

Sería de desear que por quien correspondiera se procediese a la extracción del barro en las calles del Puerto que se hallan en un estado verdaderamente asqueroso y lamentable.

Ayer cesaron las lluvias; pero no tardarán en reanudarse, pues el Cielo va continuando encapotado y con mucha tendencia a la misma.

En la temperatura se ha observado algún descenso. Los agricultores están de enhorabuena por lo provechosos que han sido a los sembrados estas últimas lluvias.

Han ascendido en el cuerpo pericial de aduanas los jefes de negociado don Enrique Menor, don Manfredo Kun, don Alfredo San Román y don Julio Herrera, siendo destinados el primero a la intervención del depósito de muelles de Barcelona; el segundo a la administración de Port-Bou; y el tercero al depósito de muelles de Cádiz, y el cuarto a la inspección del campo de Gibraltar.

De todos los purgantes conocidos el de mejores efectos es el Bolado Serra. Hay muchas imitaciones. Los legítimos se venden en la Farmacia del Centro de R. Puig, Rambla de San Juan número 57.

Mañana por la noche tiene lugar en el teatro Principal el estreno del magnífico drama catalán en tres actos «L'heroi Jordi» original del laureado y distinguido escritor tarraconense don Pedro Antonio Torres.

En su interpretación tomarán parte las señoritas Sala y Periu, señoras Delhom y Santos y los señores Figrau, Parreño, Coll, Carnicero, Espinosa y Carrera.

La obra sabemos ha sido estudiada con verdadero cariño por los citados artistas.

Son tan grandes los deseos por conocer dicha producción, que no nos cabe duda estará mañana el teatro de bote en bote.

Según noticias, un agente catalán está visitando villas atacadas de la flojera, en el término de Jerez, y muy en breve dará a conocer dicho agente un remedio para la extinción del destructor insecto.

Programa del concierto que tendrá lugar esta noche en el elegante café del Centro a trío de violín, violoncello y piano por el concertista señor Gonzalez y los profesores señores Gabriel y Sabater.

- 1.º «Poeta y Aldeano», óverture.—Suppé.
2.º «Lucrecia Borgia», tercetto.—Donizetti.
3.º «Siéne de ballet».—Beriot.
4.º «La Africana», fantasía.—Meyerbeer.
5.º «Les fenilles du matin», wáises.—Strauss.

Ha sido destinado de la provincia de Gerona a la de Almería, nuestro paisano el ingeniero de Obras públicas don Adolfo Virgili.

Observaciones meteorológicas de ayer, facilitadas por el Instituto provincial:

A las nueve de la mañana.—Barómetro: 759.
A las tres de la tarde.—Barómetro, 759.
Termómetro: Máxima 15.º.—Mínima 11.º.
Temperatura media, 13.º.—Viento N. E.

EN LA AUDIENCIA

Ante la sección segunda se vio ayer en juicio oral la causa intruida en el Juzgado de Vendrell, contra Pablo Domingo y otros, por delitos electorales, cometidos en las últimas elecciones para diputados a Cortes.

Estaba constituido el tribunal por los señores Gomez, Lopez y Martin; practicada la prueba el abogado fiscal sustituto señor Morera, y el acusado privado señor Alvarez y procurador señor Alfonso, solicitaron se condenaran a los procesados. El defensor de los procesados el abogado señor Rosell y procurador señor Serrano, solicitaron la absolución de sus defendidos.

Noticias provinciales

TORTOSA.—Continúa el tiempo con tendencia a las lluvias.

Anteayer cayeron varios chaparrones, distinguiéndose el día por lo desapacible y húmedo.

Nuestras calles están casi imposibles para los viandantes.

Con las lluvias de estos días, ha vuelto a engrosar sus aguas el barranco de San Antonio, rapidísimamente las interrupciones por aquel necesario paso, con gran perjuicio para nuestros labradores, que en esta época se dedican alidamiento a la recolección de la aceituna.

Una obra tan necesaria, y exigida, por apremiantes circunstancias, como es el puente sobre el barranco, hace años que está en proyecto, mientras el país pagano protesta, grita y se lamenta muy justamente, cuando sobrevienen lluvias copiosas, y el movimiento rodado se paraliza por dicho punto.

REUS.—Durante el día de anteayer nos regalaron las nubes algunas lluvias, que, como las de los anteriores días, han venido a beneficiar los campos para los sembrados.

Durante la ausencia de su dueño, fué robada, en la noche de anteayer, la habitación de un conocido vecino de esta ciudad, habitante en la calle 1.º de Octubre.

Los ladrones llevaronse alhajas, dinero y otros efectos, habiendo destruido un tabique para penetrar en dicha habitación.

Por el señor inspector de mercados de esta ciudad fueron anteayer decomisados e inutilizados 17 kilogramos de pescado, que no reunían las condiciones apetecibles de salubridad para ser destinado al consumo público.

El mercado de anteayer, llamado de Navidad, vióse en esta ciudad extraordinariamente concurrido, habiéndose verificado muchas transacciones.

La Cámara de Comercio de esta ciudad expidió ayer el siguiente telegrama: «Excelentísimo señor Presidente del Consejo de Ministros.

La Cámara de Comercio de Reus tiene el honor de elevar felicitación entusiasta a V. E. y Gobierno, brillante resultado pacificación Filipinas, confiando sea augurio de mejores días para la Patria. Presidente, Quer.—Secretario general, Abelló.»

Sección religiosa

Santos de hoy.—San Zenón soldado y mr. Santos de mañana.—Santa Victoria virgen y san Sêrvulo pobre y paralítico.

Oración de Cuarenta Horas

Continua en la iglesia del Sagrado Corazón de Jesús el solemne Octavario a Jesús Sacramentado. Por la mañana, a las diez, se expondrá al Señor, se cantará la misa mayor a las once, y estará S. D. M. de manifiesto hasta las doce. Por la tarde, se descubrirá a las cuatro y media; a las cinco y media se cantará el Seráfico Trisagio, practicándose a continuación los piadosos ejercicios del Octavario, sermón a cargo del eloquente orador sagrado Padre Salvador de la Madre de Dios, y se concluirá con el canto de letanias de los Santos y reserva de S. D. M.

Corte de María

Hoy se hace la visita a la Purísima Concepción en el altar mayor de San Francisco.

Sección comercial

Estación Enotécnica de España en Cete

19 Diciembre.

Todos los años por este tiempo se paralizan las operaciones por razón de los inventarios y balances, contribuyendo no poco a ello las fiestas de Navidad y de Año-nuevo.

No debe extrañarse pues que la calma que ya dominaba se acentúe más, y con mayor motivo si se tiene en cuenta la reserva que se ha impuesto al comercio, por no haberse podido fijar con perfección sobre las calidades y condiciones de conservación de los vinos de la actual cosecha francesa, y en los cuales hacen este año gran mella los frios.

En el Mediodía, punto siempre el más animado para todos los asuntos de vinos; tampoco revisten importancia las transacciones.

Los rojos muy buenos se cotizan de 19 a 20 francos los de 9 a 10 grados y los inferiores de 14 a 17 francos el hectólitro.

Los vinos blancos, que son los que imperan desde el principio de la campaña, y que este año por razón de su carestía y escasez, es posible que su fabricación dure todo el invierno o hasta que la administración crea conveniente pararla, gozan de privilegio de ser los únicos que cuentan con abundantes demandas y para las cuales los precios son remuneradores.

Los aramons de 9 a 10 grados se venden de 24 a 26 francos el hectólitro y los bourrets y picpouls de 28 a 32 francos.

Para la gran mayoría de los vinos españoles los mejores centros de contratación de esta nación parecen dormidos, sin que esto quiera decir que no se venda nada y si solo que son pequeñas y sin importancia las operaciones.

Aunque a este estado de cosas contribuya sin duda la época en que nos hallamos se esperaba mucho mayor movimiento en la colocación de nuestros caldos, dadas las mirmas de las cosechas de este año en casi todos los países vitícolas del mundo y particularmente en Francia y España.

Inútil es, pues, casi que digamos que lo mismo en Cete, que en Burdeos, París y demás plazas donde afluyen de preferencia nuestros vinos rojos las transacciones son difíciles y penosas.

Solo las calidades más selectas, que son algo raras, encuentran relativamente fácil colocación, pero los precios que se pagan por ellas, en muchos casos, no están en relación con los que dominan en España.

Nuestros vinos blancos que llegan en regulares cantidades y los hay de bastante diversidad de clases y graduaciones, son objeto de viva demanda, y más se venderían aun, si pudieran cederse a menos precios. A estos les hacen una terrible competencia los decolorados de Argelia y Francia, creyéndose posible, especialmente en el mercado de París, que Alemania, aprovechándose de la facilidad de disfrutar en Francia el derecho de la nación la más favorecida, introduzca vinos de pasas a poco grado, como disolución alcohólica, y contribuya al descrédito de ciertos bestidas y a la concurrencia que ya se nota.

Los precios más aproximados de nuestros vinos en París son como sigue:

Vinos blancos de Huelva, la Mancha y Valencia de 12 a 14 de 32 a 38 francos hectólitro; rojos de Aragón y Huesca 13 a 14 de 32 a 38 francos; Hojas de 11 a 13 de 30 a 36 francos; Alicante de 14 de 33 a 39 francos; Valencias de 10 a 13 de 25 a 33 francos; Cataluñas de 11 a 12 de 27 a 32 francos; Benicarló de 12 a 13 de 28 a 32 francos; Priorato de 14 de 34 a 40 francos; Navarra 14 de 33 a 37 francos; misfelas 14 a 15 con 9 a 10 licor de 49 a 50 francos.

En Burdeos, que durante el próximo pasado Noviembre entraron 22.118 pipas de nuestros vinos; las cotizaciones, franco más o menos, son las siguientes:

Aragón de 14 a 15 de 340 a 360 francos; Alicante de 14 de 290 a 310 francos; Rioja de 10 a 12



de 225 á 27 francos; Valencias de 10 á 13° de 250 á 270 francos; Navarra de 14 á 15° de 295 á 350 francos; Cervera de 11 á 12° de 230 á 260 francos; blancos de Huelva y la Mancha de 12 á 13° de 265 á 340 francos. Todos la tonelada de 905 litros.

Vinos españoles en Cette

Table with columns: NOMBRES, Grados, Precio por hect. Lists various wine types like Alicante 1.º, Idem 2.º, Benicarló, etc.

MERCADO DE LÉRIDA

El mercado de cereales de anteayer estuvo muy desanimado debido al tiempo lluvioso que hacia, rigiendo los siguientes precios en las pocas operaciones que se hicieron:

MERCADO DE REUS

20 Diciembre.

Los precios de las ventas fueron los siguientes: Vinos tintos.—De los distritos de Tarragona y Valls de 16 á 20 pesetas la carga de 121'60 litros; de nuestro término municipal de 18 á 25 id. id.;

De Cetta en 1 día v. «Comercio», de 321 ts., c. Seguí, con bocoyes vacíos, consignado á los señores Casaseca y Terré.

De Barcelona en 8 hs. pol. gol. «Salvadora», de 76 ts.; c. Linares, con tránsito, consignado á don José M.ª Ricomá.

Despachadas

Para Palma de Mallorca v. «Isleño», con tránsito.

BOLSA DE BARCELONA

Table with columns: 21 Diciembre, EFECTOS PUBLICOS, ACCIONES FIN MES, CAMBIOS EXTRANJEROS. Lists various financial instruments and exchange rates.

BOLSA DE MADRID

Table with columns: 21 Diciembre, 4 por 100 Interior, 4 por 100 fin mes, etc. Lists market data for Madrid.

Sección oficial

Servicio de la plaza para hoy

Jefe de día: don Cristóbal Lopez, comandante de Albuera. Parada Luchana. Visita de hospital y provisiones, capitán 1.º de Albuera.

Registro civil

Inscripciones verificadas en el día de ayer. Nacidos.—Emilia Andreu Bernadó. Fallecidos.—Ninguno. Matrimonios.—Ninguno.

Telegramas

Madrid, 21, 10'45 m. Telegrafian de Manila que está siendo cumplido con toda regularidad el programa para la sumisión de los insurrectos. Van llegando muchos cientos de rebeldes á la capital acogidos á indulto.

Madrid, 21, 11'30 m.

Dícese que Rizal ha seguido el ejemplo de Aguinaldo y Llanera, presentándose á indulto. Estos capuchines embarcarán el día 27 para Hong Kong, acompañados por el teniente coronel Primo de Rivera.

Madrid, 21, 11'45 m.

De la Habana han marchado á Campo Florido un batallón y dos escuadrones para rescatar el cadáver del teniente coronel Ruiz.

Parece que uno de los emisarios enviados al territorio rebelde en averiguación del paradero de dicho jefe, ha dicho que los insurrectos enterraron al teniente coronel Ruiz, poniendo sobre su tumba una cruz con esta inscripción:

«Aquí yace el teniente coronel español D. Joaquín Ruiz muerto al venir á implantar la autonomía en territorio cubano.»

Madrid, 21, 3 t.

Un caracterizado político cubano que aspira á ocupar un puesto en la Cámara Insular, decía anoche en el ministerio de Ultramar, que las primeras frases que en dicha Cámara pronuncie, serán para pedir que se levante un monumento que perpetúe la memoria de Ruiz y Aranguren, dos acabados modelos de heroísmo de la amistad y dos hombres dignos de que su memoria sea enaltecida.

Madrid, 21, 4 t.

Parece ser que el teniente coronel Ruiz antes de dirigirse al campo insurrecto, abrigaba ciertas desconfianzas acerca del éxito de su misión; pues, según refiere su amigo íntimo don Francisco Pla, el bizarro jefe de ingenieros dijo que había recibido una carta de Aranguren en contestación á otras, suyas, y que en ella le decía que fuese á su campamento donde pactarian. Aranguren indica cierta desconfianza—añadió el teniente coronel Ruiz—que me tiene preocupado.

Madrid, 21, 5 t.

El señor Dupuy de Lome telegrafía de Washington al Gobierno que, según noticias del New Journal, se prepara una expedición filibustera que zarpará con rumbo á la península de Alaska con objeto de despartir á las autoridades yankeeas.

Según nuestro representante, se trata de un infundio de los laborantes

Madrid, 21, 5'15 t.

Según telegramas que el Heraldo recibe de Manila, en bastantes días no se ha verificado ningún combate, lo que produce buen efecto en el archipiélago, pues es indicio de paz.

Dice también el Heraldo que en el cuartel general de Aguinaldo se activan los trabajos de concentración de las partidas rebeldes para la sumisión.

Madrid, 21, 5'45 t.

Mañana se celebrará Consejo de ministros en la Presidencia.

En dicho Consejo se tratará del nombramiento del sucesor del general Marin en la Capitanía general de Puerto Rico.

El decreto referente á este nombramiento será puesto á la regia firma el jueves.

Madrid, 21, 6'30 t.

En el ministerio de Ultramar se ha recibido un despacho confirmando las satisfactorias noticias ya comunicadas y anunciando que están ultimados los preparativos para el viaje de Aguinaldo y Llanera á Hong Kong.

Sección amena

GEROGLIFICH

LO K ball LA

La solución mañana. Solución á la charada: PARDOS.

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL

Función para mañana: El drama catalán «L'HERREU JORDI» y la comedia «MI MISMA CARA».

Entrada general 50 céntimos.

PELUQUERÍA DE GASALS

12, Unión, 12, principal

Se ofrece al público un especialísimo servicio de tocador y se le participa que por un excelente procedimiento eficazmente recomendado por la ciencia se desinfectan las navajas y todos los instrumentos y utensilios que usa este establecimiento.

Abierta toda la noche

De día en día aumenta el despacho de medicamentos en la acreditada Farmacia Moderna de don Manuel Juanola, situada en la Bajada de Misericordia. Débese este aumento á la economía que el público nota en los precios, á la buena calidad de los productos y la seguridad en el despacho, encargado á dos farmacéuticos. Esta farmacia queda abierta toda la noche.

SE HALLA EN VENTA

La casa número 55 de la calle del Portalet de esta ciudad, que disfruta de un cuarto de pluma de agua. Del precio y demás circunstancias, informará el notario don SIMÓN GRAMUNT, San Agustín, 19, principal.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS

D. Juan Miró, médico del Hospital de San Pablo y Santa Tecla y ex-ayudante de clínica del doctor Barraquer. Tratamiento especial para la curación de las granulaciones. Consultas de 10 á 11 de la mañana y de 4 á 5 de la tarde. De 12 á 1 gratis para los pobres que acrediten serlo. Calle de la Unión, núm. 17, principal, Tarragona. En Reus, los LUNES y VIERNES de 2 á 5 de la tarde. Arrabal de Santa Ana, 11.º, esquina á la calle de Monterola.

GRAN FABRICA DE BRAGUEROS

Pedro Montserrat

Aparatos ortopédicos, piernas artificiales, corsés mecánicos y otros instrumentos, á precios verdaderamente módicos. En este establecimiento se recomponen también toda clase de bragueros.

CALLE DE LA UNION, 34, BAJOS TARRAGONA

UN CONSEJO A LOS HERNIADOS

(Trencats)

Constituye una gran equivocación la que sufren la mayoría de los herniados (trencats) al creer que cualquier bragero comprado al azar es suficiente para retener y hasta curar las hernias, siendo este error causa de muchas complicaciones funestas.

Por quien corresponda, no debiera permitirse el cinismo de ciertos mercaderes de oficio que, con el mayor descaro, se titulan ortopédistas y especialistas en el tratamiento de las hernias, sin título alguno que justifique su competencia, y, no obstante, tienen el desahogo de anunciar en los periódicos la curación radical de dicha enfermedad, cuyo mecanismo desconocen en absoluto.

José Pujol, cirujano especialista en el tratamiento de las hernias, y con largos años de práctica en el establecimiento de don José Clauselles, de Barcelona, tiene el gusto de anunciar que visita semanalmente esta capital accediendo á indicaciones hechas por varios señores médicos de la misma.

Gran surtido de bragueros lo más práctico y moderno para la curación ó retención de las hernias por crónicas y rebeldes que sean.

Especialidad en braguetas de cañoné para la completa y pronta curación de los hernios infantiles.

«Fajas Ventrals las más recomendables» y Tirantes Omoplaticos para corregir la curvatura de espaldas.

En Tarragona visita todos los martes de 10 á 4 de la tarde.—Calle Conde de Rius (antes Hospital) número 5, 1.º 1.º Los demás días en su establecimiento.

LA CRUZ ROJA

REUS—PLAZA DE PRIM—REUS

IMP. DE ESTEBAN PAMIES, Unión, 54



